

## A LA COMUNIDAD EDUCATIVA

*Estimados padres y apoderados de la Comunidad Franciscana, informamos a ustedes de los acontecimientos ocurridos el día de hoy, que derivaron en la suspensión temprana de actividades académicas de los estudiantes del Liceo San Francisco y de las medidas que se están aplicando para superar estas jornadas de incertidumbre y dar tranquilidad a las familias.*

*El día de hoy y luego de reiniciar las actividades tras la suspensión del día miércoles, la jornada se inició de manera normal, recibiendo a los estudiantes que asistieron al establecimiento.*

*A las 08:00 horas, los estudiantes de enseñanza media, siguiendo lineamientos de carácter nacional, definieron no ingresar a clases y desarrollar una asamblea de reflexión frente a los acontecimientos por todos conocidos. La jornada de enseñanza básica en tanto (kínder a 8° año básico) se implementó de manera normal, desarrollándose las clases y actividades que se habían planificado.*

*Conforme a nuestra Misión educativa, se permitió esta jornada de reflexión, insistiendo en la necesidad de que no alteraran la jornada de los estudiantes de enseñanza básica y en el cuidado y mantención de las normas de sana convivencia escolar. Se estableció el compromiso de que, una vez finalizada su reflexión, se desarrollara una reunión entre los encargados de la actividad y el Equipo Directivo, de manera de conocer sus planteamientos e inquietudes, así como establecer estrategias que permitan orientar las necesidades estudiantiles.*

*Mientras se desarrollaba la actividad descrita, se congregaron en el frontis del liceo, jóvenes de otros establecimientos con la intención de provocar la salida de los estudiantes del liceo. Inmediatamente se aplicó el protocolo de contención, de manera de impedir su ingreso y resguardar la seguridad de los integrantes de la comunidad escolar; este consistió en cerrar y reforzar las puertas de acceso, asegurar que los estudiantes estuvieran en las salas con sus profesores y la presencia de integrantes del equipo directiva en el acceso principal para dialogar con los estudiantes externos.*

*Ante la insistencia de los externos uno de los representantes de los estudiantes acompañado del Director de Convivencia, les indicaron que no tenían intenciones de salir y que no abandonarían el establecimiento. Los estudiantes se retiraron, no sin antes amenazar que insistirían con más acompañantes en la salida forzosa de nuestros jóvenes.*

*Considerando la hora (cercana al almuerzo) así como las informaciones certeras de que efectivamente dicho grupo de jóvenes estaba provocando destrozos en los establecimientos aledaños, se activó la segunda fase del protocolo que significó evacuar al estudiantado, con la finalidad de no exponerlos frente a dicha amenaza. Inmediatamente*

*se procedió a llamar y contactarse telefónicamente con las familias para avisar que a las 13:00 horas se cerraría la jornada escolar y que acudiesen a retirar a sus hijos e hijas.*

*El retiro de los alumnos y alumnas se realizó bajo la presencia de cada apoderado, una vez que el número de apoderados impidió una salida rápida, se les permitió el ingreso a las salas para que personalmente retiraran a sus hijos e hijas. No se produjeron desbordes ni situaciones que pusieran en riesgo tanto a apoderados(as) como a los alumnos(as).*

*Tras la evacuación del establecimiento, el Equipo Directivo se reunió con los dirigentes de los alumnos de enseñanza media, estableciéndose algunas situaciones que se conversarán en los días próximos.*

*Al respecto, se señala que los puntos centrales que derivan de la reflexión estudiantil son: Interés por participar de manera más activa en el proceso de cambios que se está desarrollando a nivel nacional.*

*Ampliar espacios de participación y reflexión existentes en el establecimiento.*

*Interés por evitar dañar (y que dañen otros) el patrimonio del liceo.*

*Preocupación por la situación externa del establecimiento, que genera consecuencias y altera el normal funcionamiento del liceo.*

*Las necesidades de los estudiantes se expresarán en un petitorio que se trabajará con ellos.*

*Frente a lo sucedido el día de hoy y a la posibilidad de que los estudiantes de enseñanza media se ausenten para plegarse al llamado a paro de las organizaciones estudiantiles, debemos señalar lo siguiente:*

*Nuestro establecimiento mantendrá las puertas abiertas para recibir a los estudiantes que requieren del espacio para desarrollar su proceso formativo.*

*Desde el área de Convivencia, se contactará a los apoderados de los estudiantes ausentes para conocimiento de la situación y seguridad de los mismos.*

*Seguimos mejorando los dispositivos que permiten garantizar la seguridad de los estudiantes que asisten al liceo, considerando los aportes y sugerencias que tanto trabajadores, como apoderados y estudiantes nos formulan.*

*En caso de que se produzcan eventos de carácter externos que amenacen a nuestra comunidad, se aplicará el protocolo con la mayor celeridad posible y, en caso de ser necesario llamar a los apoderados para el retiro de sus hijos e hijas.*

*Atentamente*

EQUIPO DIRECTIVO  
LICEO SAN FRANCISCO

